

Tarjetas de visita última novedad

Se han recibido en esta Imprenta y Librería a precios reducidos

Suavidad de costumbres!

Los panegiristas de la civilización moderna, y que toman este concepto como el conjunto de cuanto se hace y deshace en nuestro tiempo fuera, o, mejor dicho, en contra de la religión católica, no se cansan de ponderar la suavidad y benignidad de costumbres que, según dicen, es uno de los signos característicos más atractivos y simpáticos de esa civilización.

Ya, cuentan, no se cometen los horrores y atrocidades de otras épocas. Ya no existe el tormento, ni los horribles suplicios con que antes eran castigados los criminales. La pena de muerte está abolida en unas partes, y en otras a punto de serlo. En todas se aplica tan pocas veces que no ya los robos ni los homicidios, pero ni los asesinatos con circunstancias agravantes se considerarían motivos suficientes para ejecutarla; es menester que el asesino haya excedido los límites de la mayor ferocidad imaginable, que haya impresionado terriblemente en las imaginaciones, para que se considere verosímil o posible la ejecución de la última pena. Aun así, la ley reviste de todas las garantías concebibles a los reos. No hay pena de muerte sin que intervenga el Tribunal Supremo de cada nación, y sin que se tramite un largo expediente de indulto en el que han de ser oídos necesariamente los Cuerpos superiores de la Administración, en que ha de deliberar y tomar un acuerdo solemne el Consejo de ministros y tomar parte activa al jefe del Estado.

No se han dulcificado menos las otras penas. Desaparecieron los azotes, las mutilaciones de miembros, las marcas con hierro candente, y en la realidad, sino en la ley, los trabajos forzados. Toda pena que no sea la de muerte, se reduce a privación de libertad, y hasta la cadena que algunas legislaciones conservan para los casos más graves, se ha reducido a un mero simbolismo. El legislador procura que la cadena sea una cadena que no pese al condenado. Toda una ciencia—la Penitenciaria—y multitud de sabios en todos los países civilizados se ocupan constantemente, ya con sus estudios individuales, ya reunidos en Congresos, en mejorar la condición de los pobrecitos penados; ya que están privados de libertad, deben vivir higiénicamente y con todas las comodidades compatibles con los términos de la sentencia; el presidio debe ser para ellos hospital y escuela. Y, realmente, hoy mismo en que no se ha realizado todavía el ideal de estos filántropos, la condición de los penados es superior a la de muchísimos miserables que no han cometido nunca ningún delito. ¿Qué será cuando estos generosos sueños tengan una realidad práctica?

Estamos muy lejos de censurar este movimiento general de piedad que en algunos, sino en todos los que lo dirigen, es la verdadera caridad cristiana. Nos parece muy bien que al procesado se den cuantas garantías sean convenientes para demostrar su inocencia, aun a riesgo de que no aprovechen casi nunca a los inocentes y casi siempre a los culpables; pero no hay que perder de vista que como enseñan las Partidas, vale más que se salven cien criminales a que sea condenado uno que no lo es. En

contramos también muy digno de aplauso que a los que sufren condena se trate con caridad, y se procure sobre todo, la rehabilitación moral de su espíritu. Corregir no es incompatible con castigar.

¡Bastan, sin embargo, estos hechos para considerar que la ferocidad de otros tiempos ha desaparecido ya de la humanidad, y que nuestras costumbres son suaves y benignas en comparación de las de nuestros antepasados. Muy cierto que el estado ya no castiga con la ferocidad que antes; muy cierto que todos son primores en el Procedimiento para evitar toda posible equivocación judicial, y que resulte un inocente condenado; cierto también que todos son miramientos para con los criminales y ardentísimo deseo de no hacerlas pupa; verdad por último, que cuanto que un hombre, indignado por la espantosa barbarie de un crimen grita pidiendo justicia contra su autor, salen mil voces censurándole por cruel, inhumano, sanguinario, etc.; pero acaso esos criminales que cometen delitos estúpidos, ¿no son de nuestro tiempo? ¿No entran en el cuadro de nuestras costumbres?

Las leyes modernas nos garantizan de que el Estado no ha de matarnos de un golpe y descuartizar nuestro cadáver; pero, ¿ha servido de algo esta garantía al pobre Jafón, para no sufrir esa suerte? Seguros estamos de que el Estado no ha de arrojarlos a una turba desenfrenada para que nos mate infligiéndonos los más crueles sufrimientos. Pero, ¿de que aprovechó esta seguridad al señor juez de Sueca y a sus auxiliares?

Ya, por ministerio de la ley, no son incendiadas nuestras casas; pero incendiados fueron los conventos y asilos de Barcelona. Cayó para siempre el horrible uso judicial de desenterrar los cadáveres para castigar en ellos lo que no pudo hacerse en el cuerpo vivo; pero ¿no fueron desenterrados y profanados los cadáveres en la semana sangrienta?

La estadística criminal demuestra que los crímenes lejos de disminuir, aumentan sin cesar. Y los hay con circunstancias horripilantes. Los asesinatos con agravación, los parricidios, los robos de que resultan homicidios etc., etc., son ya cosas corrientes y no pasa día sin que en un punto o en otro se consumen. ¿Es esta la suavidad de costumbres, la dulzura de sentimientos, la benignidad de los ánimos, inspirada por la civilización moderna?

(De «El Universo»)

Méjico y los Estados Unidos

El conflicto existente entre las repúblicas de Méjico y los Estados Unidos continúan atravesando momentos críticos.

Las últimas noticias hacen esperar, sin embargo, una solución satisfactoria para ambos países. Parece que el enviado especial a Méjico del Gobierno norteamericano que se hallaba en Veracruz, de regreso a su país, ha sido llamado a la capital, y se le ha dado la seguridad de que las últimas proposiciones del presidente Wilson serán aceptadas, comprendiendo la eliminación del general Huerta como candidato a la presidencia de la república.

En la Casa Blanca no se admiten las noticias no oficiales, como es el «Herald», y se niegan a discutir el asunto mientras faltan noticias.

Por otra parte, de Méjico han telegrafado lo siguiente: El Gobierno mejicano guarda silencio respecto del mensaje del presidente Wilson al Congreso.

Gamboa, ministro de Estado, ha sometido a la comisión permanente del Congreso mejicano todos los detalles del conflicto, sin añadir comentario alguno.

La segunda nota del presidente norteamericano insiste sobre la contestación inmediata, pero solamente a la demanda de que el general Huerta no se presente candidato.

Wilson da a entender que si Méjico obra inmediatamente conforme a sus proposiciones, dará a los banqueros norteamericanos la seguridad de que el Gobierno de los Estados Unidos favorecerá un empréstito mejicano suficiente para cubrir las necesidades de la administración actual.

A esto ha contestado Gamboa que ningún ofrecimiento, por importante que fuera, podría decidir a los que están encargados de defender la dignidad nacional a dejar a un lado esta dignidad.

Añade que le es imposible al Gobierno mejicano aceptar la retirada de la candidatura del general Huerta, pues Méjico no solamente haría con ello abandono de su soberanía, sino que comprometería su porvenir ya que las futuras elecciones presidenciales estarían expuestas al veto del presidente.

Una prueba palpable de que el conflicto no está solucionado, ni mucho menos, es la del envío urgente de tropas yanquis a la frontera mejicana. Otro detalle que afianza el pesimismo es el de que el Presidente Wilson ha ordenado que se avise a todos los súbditos norteamericanos que de salir de Méjico, cumpliendo esta orden, el secretario de Estado, Mr. Bryan, telegrafió a la embajada de los Estados Unidos y consulados norteamericanos en Méjico, dándoles instrucciones para conceder toda la ayuda necesaria a los súbditos norteamericanos que abandonen aquel país y les den dinero para su viaje.

También deberán auxiliar a los extranjeros en caso necesario. También se han circulado las órdenes convenientes a las Aduanas norteamericanas para embargar, sin excepción, todas las expediciones de armas destinadas a Méjico, habiendo sido destinada una importante cantidad de armas destinada a los partidarios del general Juárez.

En vista de los acontecimientos que pueden ocurrir, el Gobierno ale-

mán ha dado órdenes al comandante del crucero «Veneta» que salga inmediatamente para la América oriental. Al «Veneta», que lleva 650 hombres de tripulación, seguirá el «Hertha», que conduce igual número de tripulantes.

Las últimas noticias son que Monsieur Lind, atendiendo los deseos del Gobierno mejicano ha resuelto volver a la capital de aquella república, con objeto de continuar sus gestiones para llegar a una solución pacífica del conflicto.

Ayuntamiento de Mahón

REGATAS

Habiendo acordado este Ayuntamiento la celebración de regatas a la vela y al remo el día ocho del actual festividad de Nuestra Señora de Gracia, anuncia previa la correspondiente autorización del señor Comandante Militar de Marina, Capitán del Puerto, que dichas regatas tendrán lugar con arreglo a las condiciones siguientes:

1.ª Se efectuarán dos regatas a la vela con embarcaciones aparejadas de guairo o balandro y velas místicas, y tres regatas al remo entre canoas o traineras que monten cuatro, seis y diez y seis remos respectivamente.

2.ª La primera regata a la vela dará principio a las tres de la tarde y será para optar a la *placa de plata* dedicada por la Junta Provincial de la Liga Marítima Española de esta Ciudad, que fué ganada en el Campeonato de mil novecientos doce por el místico «Shark» propiedad de don Cristóbal Tomás Taltavull, concediéndose además un premio en metálico de veinticinco pesetas al místico que resulte vencedor y un diploma al que llegue en segundo término.

Se efectuará entre embarcaciones aparejadas de místico cuya eslora no exceda de cinco metros veinte centímetros.

El máximo de velamen que podrán llevar dichas embarcaciones será una mayor, un foque y una mesana. El recorrido se hará con el ve-

lamen aparejado a la salida, pero se podrán hacer y quitar rizos durante el trayecto.

3.ª La *placa* no pasará a ser propiedad definitiva del que la gane hasta que la haya conquistado en tres regatas sucesivas.

4.ª La segunda regata a la vela empezará a las tres y treinta minutos de la tarde y en ella se disputará un premio de *cincoenta* pesetas que se otorgará al que resulte vencedor, concediéndose además un *diploma* al que llegue en segundo término.

Se efectuará entre embarcaciones aparejadas de balandro o guairo cuya eslora no exceda de cinco metros treinta centímetros. El máximo de velamen en los guairos será la mayor y un foque, y en los balandros la mayor, la escandalosa y un foque. El recorrido se hará con el velamen aparejado a la salida y se podrán hacer y quitar rizos durante el trayecto.

5.ª Servirá de referencia para la salida la línea que marquen dos boyas fondeadas en aguas de la Alameda consistiendo el recorrido en remontar otra boya que se fondeará frente a Calacorp, punto llamado «Fort de ses Titas» y regresar al punto de salida. Esta será al cronómetro y con intervalos de un minuto aproximadamente entre embarcación y embarcación, a partir de un disparo de fusil que se hará en la pontona donde se instale el Jurado.

6.ª Será causa de perder toda opción a premio el no hacer el curso de la regata en la forma que se establece o el faltar a las reglas estatuidas para evitar abordaje. Estas reglas se reducen para este caso a dos: el que lleva el viento más largo debe gobernar al que lo tiene más escaso, y en igualdad de posición con respecto al viento, debe gobernar el que ve al otro por estribor. La embarcación que, según la información verificada por el Jurado, notoriamente abusase de las ventajas que le pueden conceder estas reglas, perderá toda opción al premio. Igual pérdida sufrirá la embarcación que use propulsor extraño a las velas o que se facilite las maniobras con perchas, remos, achicador, manos o que use del timón aprovechando fuerza distinta de la resistencia del agua.

de la cosa, renovar confusa y fugazmente la idea del personaje, y pasar en seguida a otro asunto sin cuidarse más de Renzo ni de sus hazañas.

Pero Renzo, a quien por las muestras que había visto, le sobraba razón para no suponer este desdenoso oído en que se dejaba su persona, estuvo largo tiempo sin más ideas ni más afán que el ver cómo se agazapaba en donde no pudieran pescarle. Si tenía ganas de mandar noticias suyas a las dos mujeres, ello solo se lo dice; pero ocurrían dos dificultades para hacerlo: una, la de tener que buscar amanuense, pues el pobrecillo no sabía escribir, y en rigor ni leer tampoco, sin que por esto deba tenerse por jactanciosa mentira la respuesta que dió al doctor Picapleitos; cuando preguntado sobre el particular, le dijo que *deletraba*; porque la verdad era que si en lo estampado podía con mil trabajos ir descifrando alguna que otra palabra, en lo manuscrito le estorbaba de todo punto lo negro. Forzoso le era por tanto haber de fiarse en un tercero, y tales tiempos corrían a la sazón, que eso de encontrar hombre de pluma, capaz de guardar un secreto, era materia peliaguda, mucho más en una tierra donde el pobre muchacho no tenía ningún conocimiento. La otra dificultad era hallar portador que fuese a tierra de Lecco, que quisiera encargarse de la estafeta, y buscar las personas a quienes había de dirigirse la carta; cosas todas no menos difíciles de encontrar en un solo hombre.

Por último ya, a fuerza de diligencias, halló amanuense; y en cuanto a la dirección de la epístola, calculó que, no sabiendo si las mujeres estarían ó no todavía en Monza, lo mejor que podía hacer era incluir su misiva en otra para el Padre Cristóbal. El amanuense se encargó de expedir el pliego, y se le confió a un traganiente que iba a pasar por junto a Pescarenico; el cual en efecto lo dejó en una hostelería del camino, cerca del convento. Sábese que el pliego llegó a manos de la Comunidad; pero se ignora lo que después fuese de él. Ello es que Renzo, viendo que pasaban días y días sin recibir con-

poseía los Estados de Nevers y de Rhétel. La corte de Madrid que a toda costa quería, como también lo hemos ya dicho, excluir de aquellos dos feudos al nuevo príncipe Carlos, y que para ello necesitaba de alguna razón, (pues las guerras sin una razón serían injustas), se había declarado en pro de los derechos que alegaban respectivamente, al ducado de Mantua Ferran Gonzaga, príncipe de Guastalla; y al de Monferrato, Carlos Manuel I, Duque de Saboya, y Margarita Gonzaga, Duquesa viuda de Lorena, don Gonzalo Fernandez de Córdoba, descendiente del Gran Capitán, como lo dice su propio apellido, había guerreado en Flandes, y tenía gran deseo de hacer lo propio en Italia; con esta mira, era el más solicitado en meter leña a la hoguera; y por de pronto, interpretando el ánimo, y adelantándose al mandato del Monarca español, había concluido con el Duque de Saboya un tratado para invadir y dividir el Monferrato; tratado cuya ratificación fácilmente obtuvo el Conde-Duque de Olivares, haciéndole creer muy obvia la tom de Casale, que era el punto militar más fuerte en el territorio pactado para el Rey de España, bien que a nombre del mismo protestase D. Gonzalo que su ánimo no era ocupar aquel punto sino como en rehenes hasta que diera su fallo el Emperador. Este, parte movido de las gestiones de España, parte de razones particulares suyas, había por de pronto negado la investidura al nuevo Duque e intimándole que, interin oía a las dos partes con el fin de adjudicar la sucesión a la que alegase mejor derecho, le dejase en secuestro los Estados objeto del litigio.

El de Nevers se había negado a esta pretensión con tanto más denuedo cuanto que no le faltaban grandes valedores, tales como el Cardenal de Richelieu, los señores de Venecia, y el Papa, que lo era a la sazón, como ya hemos dicho, Urbano VIII. Pero el Cardenal nada podía darle sino esperanzas, empeñado como se hallaba en el sitio de la Ro. había, y en guerra con los ingleses, y además contrastado por los partidarios de la Reina Madre María de Médicis, que era contraria, allí

7.ª La regata al remo de canoas que monten cuatro remos, y cuya eslora no exceda de cinco metros ochenta centímetros, tendrá por objeto disputarse un premio de veinte pesetas en metálico que se adjudicará al que resulte vencedor.

tendrán lugar las mismas el día que oportunamente se anunciará. 13. Las embarcaciones que quieran tomar parte en las regatas deberán ser inscritas en la Secretaría de este Ayuntamiento antes de las trece del día 6 del mes actual.

MAHON

Ayuntamiento de Mahón

Programa de los festejos que se celebrarán en esta Ciudad con motivo de la festividad de Ntra. Señora de Gracia los días 7, 8 y 9 del actual.

DIA 7 A las nueve de la noche.—Iluminación general y música en el Paseo de Isabel II.

DIA 8 A las siete de la mañana.—Alborada por una banda de música.

A las doce de la mañana.—Socorros extraordinarios a los Asilados en los establecimientos municipales de Beneficencia, a los pobres de la Beneficencia domiciliaria, y a los presos en la Carcel de este Partido.

A las tres de la tarde.—Regatas a la vela y al remo con sujeción a las condiciones que en otro lugar de este número publicamos.

A las tres y media de la tarde.— Carreras de caballerías en el coso nuevo con sujeción al orden, premios y reglas que más abajo publicamos.

A las cuatro de la tarde.—Música en el Paseo de la Alameda.

A las nueve de la noche.—Gran castillo de fuegos artificiales que se disparará en la plaza de la Esplanada.

Gran traca en dicha plaza y Paseo de Isabel II.

Música en el propio Paseo.

DIA 9 A las cinco de la tarde.—Fiesta escolar en el Paseo de Isabel II.

Disparo de un Castillo de fuegos japoneses.

Amenizará el acto la banda municipal.

A las seis de la tarde.—Sesión de cine en el Teatro de Verano para los niños y niñas de las Escuelas públicas municipales.

Mahón 2 Septiembre de 1913.—El Alcalde Presidente, P. A. Pedro Pons Sitgas.

El día 8 del actual, festividad de Ntra. Sra. de Gracia, tendrán lugar a las tres y media de la tarde en el Coso Nuevo de esta Ciudad carreras de caballerías con sujeción al orden, premio y reglas que a continuación se expresan:

- Orden y premios de las carreras: Pollinos 5'00, Burros 7'00, Mulos 20'00, Potros 25'00, Caballos 40'00

REGLAS

Primera.—La colocación de las caballerías se verificará por sorteo. Segunda.—Los ginetes no podrán usar látigo que exceda de sesenta centímetros.

Tercera.—No se permitirán más que tres salidas en falso; después se dará el SUS parados en línea.

Cuarta.—Serán multados los ginetes que cierren el paso a sus competidores.

Quinta.—Todos los incidentes que se presenten serán resueltos de plano por el señor Alcalde o Teniente que lo represente asesorado de los ginetes y del Jurado de Llegada.

Sexta.—No se permitirá tomar parte en las carreras a las caballerías que, a juicio de la Comisión, no reúnan las debidas condiciones.

Septima.—Durante las carreras queda prohibido al público la permanencia en el COSO bajo la multa de cinco pesetas.

Mahón 2 Septiembre de 1913.—El Alcalde Presidente, P. A. Pedro Pons Sitgas.

Prometé revestir excepcional importancia la fiesta que en la noche de hoy ha de tener lugar en el hermoso predio de «San Antonio», en honor de su bella propietaria la distinguida señora doña Camila Fabra viuda de Vigo.

El Orfeón Mahonés ejecutará en el patio de dicho predio, el siguiente programa:

- Primera parte: Tintorer.—«Serenata» (Coro), Donizetti.—«Favorita» Spirto gentil (aria de tenor), Verdi.—«Don Carlo» (aria de bajo), Grieg.—«Patria Nova» (Coro), Boito.—«Mephistophele» Epilogo (aria de tenor), Gomez.—«Salvator Rosa» (aria de bajo), Müller.—«Pepiia» (coro humorístico)

- Segunda parte: Eslava.—«El amanecer» (coro), Puccini.—«Bohème» (racconto de tenor)

Meyerbeer.—«Roberto el diavolo» Invocación (aria de bajo)

Wagner.—«Thannauser» (coro de peregrinos)

Verdi.—«Trovador» (aria de tenor)

Donizetti.—«Favorita» (duo de tenor y bajo)

Basileus.—«La doncella de la costa» (coro)

Todas estas piezas serán dirigidas y acompañadas al piano por el Maestro del Orfeón don Domenico Bellisimo.

Al acto han sido invitadas las autoridades, jefes de dependencia y respetables familias de esta ciudad y unido a ello lo pintoresco del sitio en donde ha de celebrarse, no cabe dudar que ha de tener resonada importancia, resultando en extremo brillantísimo.

La última decena del corriente mes visitará nuestro puerto la escuadra inglesa del Mediterráneo al mando del Almirante Sir Archibald compuesta de los cruceros acorazados «Inflexible», «Idomitable», cruceros protegidos «Invincible», «Duke of Edimburg», «Farmouth» y «Chatham» el aviso «Husard» y los destructores «Garry», «Foam», «Chelmer», «Ged», «Albatros», «Coles», «Desperate» y «Stag».

En la noche de hoy debutarán en el Teatro Principal la renombrada pareja «Los Ideales», quienes presentarán hermosos bailes argentinos que han sido justamente celebrados en cuantos teatros han actuado.

Además tomarán parte en dicha función la aplaudida cupletista Eugenia Roca y la elegante bailarina «La Bilbainita».

En el Teatro de Verano debutará el notabilísimo «Trio Gomez», artistas que no necesitan se haga de ellas su presentación, por cuanto de sobra las conoce y admira el público de esta ciudad, de manera que su solo anuncio es garantía suficiente para que el Teatro de Verano se vea lleno todas las noches.

Pasajeros salidos anoche para Palma en el «Menorquín»:

- Don Emilio García; Jaime Terrés; Antonio Marqués; José Casals; José Torres; Antonio Grao; Luis Antonio Fernandez y señora; José Coll; María Palliser; Juan Andreu y señora; Nadal Gamundi y Bartolomé Canals.—Total 14.

En el vapor correo de ayer llegó a esta población un piroscénico de la Casa Espinós enviado al efecto

para disparar el magnífico castillo de fuegos artificiales durante las fiestas de la Virgen de Gracia.

Ayer mismo empezó los trabajos para montar el aludido castillo.

El próximo domingo llegarán los fuegos japoneses.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón avisa a los mutuarios que de no cancelar o renovar antes del día 30 del mes actual, los préstamos sobre alhajas y efectos que hayan caducado en el plazo y prórroga que la Sociedad concede, se les enajenarán sus prendas mediante SUBASTA pública el jueves día 2 de Octubre próximo en el local social.

En las primeras horas de esta mañana ha anclado en nuestro puerto procedente de Palma el vapor correo «Monte Toro».

A hora de itinerario zarpará esta tarde con rumbo a la Ciudad Condal.

De nueve a once de la noche de hoy la banda municipal ejecutará en el paseo de Isabel II un selecto repertorio.

SUSCRIPCION para ayudar al pago de la multa impuesta al digno Juez Municipal de Villagordo (Jaén) don Adriano Jimenez Parrago:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Ricardo Pons Fargas (0'10), H. M. (0'10), Miguel Huguet (0'10), Miguel Huguet Pons (0'10), Francisco Pons Humbert (0'10), Antonia Triay (0'10), Ana Lluís Paquer (0'10), Sofia Martorell (0'10), Margarita Tuduri (0'10), F. T. (0'10), Maria A. Canals (0'10), Margarita Blanc (0'10), Asunción Blanc (0'10), Juan Mesa (0'10), Antonia Mesa (0'10), B. E. (0'10), Juan Domingo (0'10), Mariana Tuduri de Domingo (0'10), Gumersinda Vaquer (0'10), Mercedes Seguí (0'10), María Borrás (0'10), Juana Pons Mus (0'10), Catalina Sintés (0'10), Angela Pons Seguí (0'10), Luis Ferrer (0'10), Emilia Pons (0'10), Miguel Ferrer (0'10), María Antonia Ferrer (0'10), Rita Andreu (0'10), Margarita Andreu (0'10). Total 36 60.

Varios socios del Casino «El Consey» preparan dos bailes para las noches del domingo y lunes, al objeto de asociarse a los festejos que Mahón celebra en honor de su Excelencia Patrona Nuestra Señora de Gracia.

Recaudado por concepto de consumos los días 29, 30 y 31 de agosto:

Table with 2 columns: Date and Amount. Includes Día 29.—Primera tarifa, 481'26; Id. id.—Segunda idem, 61'13; Día 30.—Primera idem, 468'66; Id. id.—Segunda idem, 33'39; Día 31.—Primera idem, 328'24; Id. id.—Segunda idem, 209'82.

Teatro de Verano

Extraordinaria seccion para hoy. Debut del renombrado y aplaudido...

HERMANAS GOMEZ solo por cinco dias. Programa

Se exhibirán dos hermosas películas de reconocido mérito artístico. Reparición del aplaudido...

HERMANAS GOMEZ Dos hermosas e interesantes películas llegadas en el correo de ayer. Nuevos trabajos por las...

HERMANAS GOMEZ A las 9 en punto. Precios en taquilla.

Teatro Principal DE MAHON

Extraordinaria seccion para hoy. Debut del notable ductto Argentino...

LOS IDEALES — P R O G R A M A — Se proyectarán 2 películas.

Exito de la sin rival canzoncista EUGENIA ROCA

Exito de la aplaudidísima bailarina única en su clase LA BILBAINA

Otra hermosa película. Debut del notable ductto cómico LOS IDEALES

A las 9 y cuarto. Precios en taquilla.

Sociedades y Corporaciones BANCO DE MAHON

Disponiéndose actualmente de la cantidad necesaria para satisfacer el cinco por ciento del pasivo social, la Junta de Gobierno del este Banco y Comisión de acreedores que interviene en sus actos tienen acordado abrir el pago de un dividendo del expresado cinco por ciento, a partir del día 4 del próximo Agosto...

Venta de fincas

Lo están las siguientes SITUADAS EN MAHON: Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián. Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián. Almacén número 52 del andén de Poniente. Almacén número 66 de id. id. Almacén número 67 de id. id. Almacén número 85 de id. id. Almacén número 86 de id. id. Almacén número 87 de id. id. Solar del almacén número 88 de id. id. Solar contiguo al anterior. Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56.

Papel sanitario superior a 0'25 pesetas el rollo

Librería de Sucesores de Pappal Nueva 10

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

por sus razones particulares, a las pretensiones del de Nevers. En cuanto a los venecianos, no querían moverse, ni declararse siquiera, mientras no vieran a un ejército francés penetrar Italia, y se limitaban a ayudar por bajo de cuerda al Duque, sin más motivo que algunas protestas, proposiciones y exhortaciones a la corte de Madrid y al Gobernador de Milan, sumisas o amenazadoras según la ocasión. Por último, el Papa recomendaba a sus amigos las pretensiones de Carlos, intercedía en su favor para con sus adversarios, presentaba planes de conciliación; todo, méno: auxiliar con fuerza de armas a su protegido.

Tales eran las no flojas cuitas de don Gonzalo cuando le llegaron las nuevas de aquel motin de Milán, en virtud de las cuales se juzgó obligado a ir en persona para reprimir la sedi-

LOS NOVIOS

ción. Llegado que fué allí, informóle, entre otros pormenores, de aquella fuga estrepitosa de Renzo, y de las hazañas, reales o supuestas, que habían motivado la prisión del mancebo concluyendo con darle cuenta de cómo el rebelde se había refugiado en territorio de Bérgamo. Esta última circunstancia llamó tanto mas la atención de don Gonzalo cuanto por otros informes le constaba que los venecianos se habían rebullido al saber el motin de Milán; que estaban muy esperanzados desde un principio en que muy luego se levantaria el cerco de Casale; y para que mas confiaran, sucedia que inmediatamente después de la noticia de aquel motin, les llegó la de la roma de la Rochela, suceso tan anhelado por aquellos señores como temido de don Gonzalo. Este, escociéndole no menos como guerrero que como político, el que los tales señores le creyesen tan mal parado, no perdía ocasión de ver de persuadirlos, por via de inducción, a que nada había perdido de su antigua seguridad, pues decirles expresamente que no tenia miedo, habria sido tanto como no decirles nada. Por eso tomó el expediente de hacer el melindroso, de querrellarse y reclamar por cualquier cosa; y entonces fué cuando cierto día que el residente de Venecia había ido a su palacio con el doble fin de cumplimentarle y explorar en su rostro y continente la procesión que le anduviese por dentro (nótese bien esta fina y aguda diplomacia de aquella edad), don Gonzalo, después de hablarle del tumulto, así de pasada y como hombre a quien nada se le daba de aquellos percances, le armó el estrepito que sabemos a propósito de Renzo, y cuyas consecuencias hemos también referido. Pero nada mas volvió a pensar desde entonces en un asunto de tan poca monta y, por lo que a él hacia, concluido; de manera que cuando poco después le llegó la respuesta, hallándose ya de regreso en el cerco de Casale, donde le atareaban negocios harto mas pesados, nada mas hizo sino levantar y menear la cabeza como gusano de seda buscando la hoja, pararse un momento por ver si hacia memoria de aquel episodio insignificante, acordarse en efecto

LOS NOVIOS

ción. Llegado que fué allí, informóle, entre otros pormenores, de aquella fuga estrepitosa de Renzo, y de las hazañas, reales o supuestas, que habían motivado la prisión del mancebo concluyendo con darle cuenta de cómo el rebelde se había refugiado en territorio de Bérgamo. Esta última circunstancia llamó tanto mas la atención de don Gonzalo cuanto por otros informes le constaba que los venecianos se habían rebullido al saber el motin de Milán; que estaban muy esperanzados desde un principio en que muy luego se levantaria el cerco de Casale; y para que mas confiaran, sucedia que inmediatamente después de la noticia de aquel motin, les llegó la de la roma de la Rochela, suceso tan anhelado por aquellos señores como temido de don Gonzalo. Este, escociéndole no menos como guerrero que como político, el que los tales señores le creyesen tan mal parado, no perdía ocasión de ver de persuadirlos, por via de inducción, a que nada había perdido de su antigua seguridad, pues decirles expresamente que no tenia miedo, habria sido tanto como no decirles nada. Por eso tomó el expediente de hacer el melindroso, de querrellarse y reclamar por cualquier cosa; y entonces fué cuando cierto día que el residente de Venecia había ido a su palacio con el doble fin de cumplimentarle y explorar en su rostro y continente la procesión que le anduviese por dentro (nótese bien esta fina y aguda diplomacia de aquella edad), don Gonzalo, después de hablarle del tumulto, así de pasada y como hombre a quien nada se le daba de aquellos percances, le armó el estrepito que sabemos a propósito de Renzo, y cuyas consecuencias hemos también referido. Pero nada mas volvió a pensar desde entonces en un asunto de tan poca monta y, por lo que a él hacia, concluido; de manera que cuando poco después le llegó la respuesta, hallándose ya de regreso en el cerco de Casale, donde le atareaban negocios harto mas pesados, nada mas hizo sino levantar y menear la cabeza como gusano de seda buscando la hoja, pararse un momento por ver si hacia memoria de aquel episodio insignificante, acordarse en efecto

LOS NOVIOS

ción. Llegado que fué allí, informóle, entre otros pormenores, de aquella fuga estrepitosa de Renzo, y de las hazañas, reales o supuestas, que habían motivado la prisión del mancebo concluyendo con darle cuenta de cómo el rebelde se había refugiado en territorio de Bérgamo. Esta última circunstancia llamó tanto mas la atención de don Gonzalo cuanto por otros informes le constaba que los venecianos se habían rebullido al saber el motin de Milán; que estaban muy esperanzados desde un principio en que muy luego se levantaria el cerco de Casale; y para que mas confiaran, sucedia que inmediatamente después de la noticia de aquel motin, les llegó la de la roma de la Rochela, suceso tan anhelado por aquellos señores como temido de don Gonzalo. Este, escociéndole no menos como guerrero que como político, el que los tales señores le creyesen tan mal parado, no perdía ocasión de ver de persuadirlos, por via de inducción, a que nada había perdido de su antigua seguridad, pues decirles expresamente que no tenia miedo, habria sido tanto como no decirles nada. Por eso tomó el expediente de hacer el melindroso, de querrellarse y reclamar por cualquier cosa; y entonces fué cuando cierto día que el residente de Venecia había ido a su palacio con el doble fin de cumplimentarle y explorar en su rostro y continente la procesión que le anduviese por dentro (nótese bien esta fina y aguda diplomacia de aquella edad), don Gonzalo, después de hablarle del tumulto, así de pasada y como hombre a quien nada se le daba de aquellos percances, le armó el estrepito que sabemos a propósito de Renzo, y cuyas consecuencias hemos también referido. Pero nada mas volvió a pensar desde entonces en un asunto de tan poca monta y, por lo que a él hacia, concluido; de manera que cuando poco después le llegó la respuesta, hallándose ya de regreso en el cerco de Casale, donde le atareaban negocios harto mas pesados, nada mas hizo sino levantar y menear la cabeza como gusano de seda buscando la hoja, pararse un momento por ver si hacia memoria de aquel episodio insignificante, acordarse en efecto

COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA', 'BOLSA DE BARCELONA', and various exchange rates for different currencies and commodities.

Idem Orenses primitivas... Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 13 agosto de 1913.

Amortizable 5 por 100, vencimiento 15 agosto 1913. Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C. DE BARCELONA.

Venta y compra de oro y plata en retazos y rielos. Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número.

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Mosquiteros

Alta novedad Moderne Style Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas Librería de Sucesores de Parpal

Conferencias telegráficas Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

DE MADRID

4 Septiembre. Conferencias. El ministro de Estado señor Lopez Muñoz que actúa este verano de ministro de jornada, vino a Madrid con don Alfonso y como debe marcharse con él, en la tarde de hoy ha celebrado una extensa conferencia con el subsecretario de su ministerio, tratando ampliamente de la cuestión marroquí.

Soldados a Marruecos. En el ministerio de la Guerra se van recibiendo despacho de diferentes provincias, en los que se da cuenta que han embarcado sin novedad con rumbo a Africa, los soldados recientemente sorteados.

La enfermedad del Capitan Sanchez. Ha producido honda extrañeza la repentina enfermedad del ex capitan Sanchez supuesto asesino del señor Jalón.

Los médicos han diagnosticado que se trata de una pulmonía, pero debido a las circunstancias que concurren en el proceso y lo mucho que el hecho ha interesado a la opinión, ha sido causa de que la fantasía popular forjara mil leyendas, y hasta ciertos periódicos han lanzado a la publicidad la grave noticia de que había sido envenenado.

Enterado el conde de Romanones de la citada versión, ha llamado a los periodistas desmintiéndoles rotundamente tal falsedad y rogándoles al propio tiempo que así lo hicieran constar en sus respectivos diarios.

El indulto del regicida. Anoche después del consejo de ministros y viendo el monarca que entre los indultos que le habían presentado a la firma no figuraba el de Sancho Alegre que atentó contra su vida, mostró cierta extrañeza, no manifestando nada de momento, pero más tarde llamó en audiencia al conde de Romanones y le expuso sus deseos de mostrarse generoso con quien quería matarle, rogándole por tanto se le propusiera el correspondiente indulto.

En vista de ello, el jefe del Gobierno reunió más tarde a todos los ministros y les expuso lo ocurrido, estando todos conformes en acceder a los deseos del Rey tanto que en el acto se redactó el consiguiente decreto para someterlo a la firma de Su Majestad el cual lo firmó seguidamente.

A las doce salió en automóvil para Cercedilla al objeto de almorzar con el infante don Fernando. Romanones y los indultos. El conde de Romanones ha manifestado a los periodistas que en principio el Gobierno pensó en indultar solamente a algunos de los condenados a muerte, pero que luego algunos consejeros opinaron que el indulto debía ser total y al fin se inclinaron unánimemente por la benevolencia encontrando una fórmula para proponer el indulto de todos.

Consejo en Palacio. En el consejo de ministros celebrado en Palacio el jefe del Gobierno hizo un amplio resumen de cuanto ha ocurrido en España y el extranjero desde el último consejo felicitando al Rey por el homenaje que su augusta madre la reina doña María Cristina había sido objeto en San Sebastián.

Al ocuparse de la huelga de obreros del arte textil, explicó los antecedentes que la motivaron, curso y solución de ella, dando cuenta de los medios que puso para ello en la práctica el Gobierno, habilitando secundado por el general Weyler y el señor Francos Rodríguez.

También detalló los motivos que obligaron al General Alfau a presentar la dimisión de Residente y el nombramiento del general Marina para dicho cargo.

Al tratar de la situación de nuestra Hacienda, dijo que a pesar de los enormes gastos, la situación continuaba siendo próspera, habiendo este año aumentado la recaudación en 54 millones de pesetas, con una reserva en oro de más de setenta millones.

Al terminar de dar cuenta de lo pasado y presente, habló del porvenir, explicando que la nueva etapa comprende el anunciado viaje de Mr. Poincaré.

Viajes a granel. El Rey despachó en la tarde de ayer con los ministros y terminada dicha entrevista emprendió su viaje de regreso a San Sebastián.

Don Alba también ha salido de Madrid, siendo probable no regrese hasta la semana próxima.

El conde saldrá mañana para Sigüenza. La prensa y el indulto del regicida. Toda la prensa de hoy publica largos artículos encomiando el hermoso rasgo del monarca al solicitar el indulto del regicida.

De provincias. Palma. Declaraciones del Alcalde de Mahón. Enterado de que se encontraba en Palma el Alcalde de Mahón don Francisco Bils y que ayer tarde debía embarcarse para esa, procuré entrevistarme con él para hablar sobre cuestiones políticas de Menorca.

Nuestra conversación versó sobre las próximas elecciones municipales, manifestándose el señor Bils que los liberales de Mahón irían solos a la lucha, pero que en caso de tener que unirse con alguien sería con los republicanos y nunca con los conservadores.

El señor Bils ha celebrado una conferencia con el Gobernador Civil señor Alonso Martínez, tratando sobre el particular. La escuadra inglesa. En el Consulado inglés en esta plaza se ha recibido la noticia de que del 20 al 24 del actual permanecerá en Palma la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Después de haber pasado el día de ayer con relativa tranquilidad, anoche se agravó de tal manera el estado del cardenal Aguirre que de un momento a otro se espera un fatal desenlace.

Contra el juego. El Gobernador civil ha emprendido una enérgica campaña contra el juego habiendo sorprendido ayer dos partidas, una de ellas formada por individuos de la alta sociedad.

Contra el juego. El Gobernador civil ha emprendido una enérgica campaña contra el juego habiendo sorprendido ayer dos partidas, una de ellas formada por individuos de la alta sociedad.

Contra el juego. El Gobernador civil ha emprendido una enérgica campaña contra el juego habiendo sorprendido ayer dos partidas, una de ellas formada por individuos de la alta sociedad.

Contra el juego. El Gobernador civil ha emprendido una enérgica campaña contra el juego habiendo sorprendido ayer dos partidas, una de ellas formada por individuos de la alta sociedad.

Contra el juego. El Gobernador civil ha emprendido una enérgica campaña contra el juego habiendo sorprendido ayer dos partidas, una de ellas formada por individuos de la alta sociedad.

Contra el juego. El Gobernador civil ha emprendido una enérgica campaña contra el juego habiendo sorprendido ayer dos partidas, una de ellas formada por individuos de la alta sociedad.

Contra el juego. El Gobernador civil ha emprendido una enérgica campaña contra el juego habiendo sorprendido ayer dos partidas, una de ellas formada por individuos de la alta sociedad.

Ferrol. Un alcalde Socialista

Debido a importantes cuestiones locales ayer presentaron sus dimisiones al Gobernador, el Alcalde y todos los tenientes de alcalde de esta población habiéndose encargado de la Alcaldía el concejal socialista señor Cortés.

Oviedo. Tormenta

En Oviedo se desencadenó una horrible tormenta que causó grandes daños a la población, arrasando los campos.

Santander. Gabriel Maura banquetado. De Santander comunican que los conservadores de dicha capital han celebrado un grandioso banquete en honor de Gabriel Maura, asistiendo su padre.

Don Antonio Maura ha comprado la finca en donde veranea. Cadiz. Vuelos. El aviador Garnier ha efectuado importantes vuelos con pasajeros, llevando a los señores Latour y marqués del Mérito y Valparaíso.

De Marruecos. Notas tangerinas

De Tánger comunican que en el campamento que ocupa el harca enemigo, algunos moros pregonan cartuchos. Ha llegado a Tánger el General francés Liantey de paso para París. El bandido Raisul ha marchado a Fondak.

Notas tetuanés

Frente al campamento de Tetuán se internaron en el bosque la partida de la porra y una compañía de Tabor, al objeto de cazar a los pacos que a diario molestan nuestras fuerzas.

Los del Tabor lograron matar a uno, cuyo cadáver trajeron a la plaza. Dos columnas han proseguido sus paseos militares, una bajo el camino del Río Martín, regresando por Darza, y la otra, que mandaba el General Berenguer, en sentido inverso.

Murcia. Enfermedades de los niños

Enfermedades de los niños. D. Tato. Especialista. Calle de Gracia, 81. Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6. Gratis a los pobres.

Consumo Público. MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia: Día 11 septiembre. 1 vaca, 154'500 kilos, Santa Creu (Alayor).

1 ternero, 200, Juan Coca (idem). 1 idem, 84'500, s'Ubaida (idem). 1 ternera, 74, ne Ferranda. 1 idem, 118, Sant Tumás (San Cristóbal).

1 idem, 101, Sant Juan de Serra (Mercadal). 1 idem, 97'500 idem. 2 carneros, 21'500, Jose Pons (Ferreries). 1 idem, 16'500, Algodoro.

1 idem, 11, Palma. 2 idem, 29'500, Miguel Sureda. 2 cabras, 23, Juan Mercadal (Mercadal). 4 idem, 36, Juan Mercadal (Alayor).

Día 2 idem. 1 vaca, 187 kilos, Antonio Tuduri (Llombesanas). 1 ternero, 102'500, estancia Santa Merianna. 1 idem, 176'500, Binillenti Nou.

1 ternera, 155'500, Llumena de Bernardo (Alayor). 1 idem, 84, se Bufera (Fornells). 1 carnero, 16, Sant Isidru. 1 idem, 18'500, estancia Sant Remón.

1 idem, 15, Refal Rubi (Alayor). 2 cabras, 22, Juan Mercadal (Mercadal). 2 idem, 12'500, Murellet. 2 idem, 14, se Bufera (Fornells). 3 idem, 33, Juan Mercadal (Alayor).

1 idem, 2'800 propios. Subasta. El día 21 del corriente mes y hora de las cuatro de la tarde se venderá en pública subasta por pujas a la llana una tercera parte indivisa de una casa de campo señalada con el número 110 y una porción de terreno contiguo situada en «Binibecó» del término de San Luis.

Dicha subasta tendrá lugar en la casa número 2 de la calle de San Antonio del indicado pueblo, donde se encontrará el pliego de condiciones por las cuales se registrará. 4. Santoral. Santo de hoy.—Santas Cándida, Rosa y Rosalía.

Santo de mañana.—Santos Lorenzo, Justino, Rómulo, Urbano y Obdulia virgen. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Esperanza en Santa María. Anuncio. Estancia con noria, en Villa-Carlos, se alquila o cede en aparcería. Para informes, Bastión, 43, Mahón.

Doctor Toca Plaza

Ex-alumno de los Hospitales de París y Lyon Especialista en partos y enfermedades de la mujer ANUNCIVAY, N.º 16.—CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

Subasta

Tendrá lugar el día 5 de Septiembre próximo y hora de las nueve de la mañana en los almacenes de la «Sociedad Anglo-Española», la de los efectos siguientes: Un bote automóvil. Un coche idem de dos asientos marca Otav.

Otro idem idem de seis idem marca Motoblok. Nueva máquinas de escribir de diferentes marcas. Una partida de unos 70.000 kilogramos hierro colado blanco. Otra idem, de unos 30.000 kilogramos idem idem gris.

Las condiciones bajo las cuales se verificará la misma, obran en poder de la Sindicatura. 6. Miguel Olives. Fotógrafo.—Mahón. Participa al público el haber recibido objetos de fotografía y por lo cual ofrece sus servicios a domicilio a quien lo solicite. Precios, sumamente económicos. CALLE SAN GUILLERMO, 7. 1-6

Para vender

Lo está una casa con huerto, situada en el vecino pueblo de Villa-Carlos, calle de Stuard, número 79. Se dará por un precio módico. Para informes en Mahón, calle de Gracia, número 134. 4-8

Baños LA ALEGRÍA

Cuántos los han probado aseguran son los mejores, los más cómodos, los más limpios, los más refrigerantes. Sus aguas las mas puras y corrientes, su sitio el mejor y mas pintoresco del puerto. Quien prueba los baños LA ALEGRÍA sítos en el Moll d'en Pons del vecino pueblo de Villa-Carlos, no deja de hacerse asiduo concurrente a ellos. Precios económicos.

Para encargos: Eugenio Rebaje, encargado de los mismos, calle del Puerto, número 41, Villa-Carlos. Para informes, en Mahón, calle de Cardona y Orfila, número 16. Probado y os convenceréis que los mejores baños son de LA ALEGRÍA en Villa Carlos. 16

Ministerio de Cultura 2011

KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Neurastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada dia mayor acredita su bondad.
Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

Se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12,

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

VICHY CATALAN

Balneario de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre.—Montado a la altura de los mejores del extranjero Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona. Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas.

Aguas minero-medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatado sódicas, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del Reumatismo y Artritis en todas sus formas y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago e Intestinos, los trastornos del Hígado, la Diabetes y las lesiones de los Riñones, principalmente la Albuminuria.

ADMINISTRACION: Raubla de las Flores, 18, entr. suelo.—BARCELONA

58

STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

TONICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo certificado a quien lo pida.

CHOCOLATES JAIME BOIX

Esta casa ha venido a llenar un vacío en la fabricación de chocolate poniendo a la venta un RICO CHOCOLATE sólo de CACAO SOCONUSCO y elaborado con las más perfectas máquinas.

La superioridad indiscutible de este chocolate es debida a la supremacía del CACAO SOCONUSCO y a su irreprochable elaboración, pudiendo asegurar que la persona que una vez lo pruebe, sólo a este chocolate dedicará su preferencia, pues en España únicamente esta acreditada marca ha acometido la fabricación de dicha excelsa clase.

Único depositario en ésta SALVADOR FLORIT (antes casa SICRE).

Calle Arravaleta, 26, LA VIÑA

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

ACADEMIA TÉCNICA

TELEGRAFIA SIN HILOS. Cursos teórico-prácticos preparatorios para radiotelegrafistas

PROFESORES { HERNANDEZ primer Teniente de Ingenieros
FERNANDEZ radiotelegrafista militar

Sección preparatoria para carreras militares, Ingenieros Industriales, Caminos, Ayudantes de Obras Públicas.

Director Laclaustra, Capitan de Ingenieros

Cortes, 573, 2.º y 3.º.—Barcelona.

Se admiten internos.

Leche condensada

(Marca "Lechera.")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to'as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHÓN.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es de 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, Indispensable para entretener, etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Tal del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.



Adequar el tamaño de la píldora a la boca.

Fundada 1827.

Emplastos de Allcock

Marca Aguila

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 septiembre directamente para Buenos-Aires, el mag-nífico y rápido vapor francés

PARANA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona

CORTINAS-PERSIANAS

de fantasía de cadenilla y tejidas

Dando las medidas, se encargan en la estereria de LUIS MAS, calle Deyá, número 5, Mahón.

Hay dos depósitos de zinc de 1.000 litros de cabida, los que se darán por un precio módico.

25-25